

Sindicatos de médicos y enfermeras convocan huelga en diciembre

Los días 11, 17 y 21 de diciembre en contra del plan de reforma de Primaria y Urgencias

Unos 1.300 sanitarios, 650 enfermeras y 600 médicos trabajan en los centros de salud

M.J.E.

Pamplona

El Sindicato Médico de Navarra (SMN) y el Sindicato de Enfermería (SATSE) han convocado tres jornadas de huelga en los centros de salud de Navarra los días 11, 17 y 21 de diciembre en contra del plan de reforma de la Atención Continuada y Urgente en la Atención Primaria que ultima el departamento de Salud. El plan contempla que los profesionales realicen módulos de tarde en los centros de salud para implantar la atención continuada a los pacientes (hasta las 18.00 h. en los centros urbanos y 20.00 h. en rurales) así como un cambio en las urgencias rurales que conlleva el paso de guardias de presencia física a localizada al menos en 22 puntos de atención rural.

Es una "herida mortal al sistema sanitario", aseguró Juan Carlos Sánchez de la Nava, secretario del Sindicato Médico, y añadió que los profesionales se sienten "despreciados y ninguneados". Los representantes del Sindicato Médico, Rosa Alás y Javier Bartolomé, y de SATSE, Joaquín Fernández y M^a José Esteban, destacaron que el plan ha sido "impuesto" y que en la última reunión de la Mesa Sectorial de Salud los sindicatos ya expresaron su disconformidad con las nuevas medidas. "La Administración dijo que iba a seguir adelante a pesar de la oposición de la Mesa", añadieron. De ahí que los sindicatos hayan pensado en es-



Izda a dcha: Javier Bartolomé, Sánchez de la Nava y Rosa Alás (SMN); M^a José Estebán y Joaquín Fernández (SATSE)

COROVILLA

tas medidas de presión con objeto de intentar conseguir que se retire el plan, que calificaron como "un recorte más", y que se inicie una "auténtica negociación".

Los cambios

Los sindicatos reconocieron que hay que analizar los defectos del sistema y realizar mejoras pero sobre los acuerdos alcanzados en 2008. Ese año se creó el SUR (Servicio de Urgencias Rurales), con 125 médicos y 125 enfermeras, para atender los 45 puntos de atención rural de urgencias con guardias de presencia física. El nuevo sistema supone la desaparición del SUR y la creación del SUAP (Servicio de Urgencias de Atención Primaria) que contará con 94 médicos y 99 enfermeras.

"No es necesario dismantelar el sistema actual creando ciudadanos de segunda en aquellas zonas relegadas a permanecer en sistema de guardia localizada, que siempre supone una merma

de la calidad asistencial prestada", afirmaron. Además, según los sindicatos la reforma provoca la destrucción del 26% del empleo en el servicio de urgencias rural.

Los representantes sindicales también criticaron el nuevo sistema de atención continuada ya que "imponen a los profesionales jornadas maratónicas de 10 y 12 horas". Además, en el caso de profesionales de centros rurales pueden seguir con las guardias localizadas y al día siguiente, sin derecho a descanso, volver a realizar la jornada ordinaria. "Obviamente el rendimiento de estos profesionales, en estas prolongaciones de la jornada, no es el idóneo, con una clara disminución de la eficiencia y pérdida de la calidad en la atención", indicaron.

A su juicio, el nuevo plan "regresa a condiciones laborales propias del siglo pasado con las guardias localizadas en Atención Primaria".

CLAVES

Jornadas. El nuevo plan para la Atención Primaria y Urgencias contempla módulos de tarde de tres horas. Son el resultado del paso de la jornada de 35 a 37,5 horas en la Administración ya que el tiempo de más en lugar de prolongarse cada día se suma para dar lugar a los módulos. Los sindicatos critican que si a las siete horas de jornada se suman las tres del módulo de tarde da lugar a jornadas de diez horas. Y en el caso de los centros rurales se añaden otras dos horas (pagadas como guardia de presencia física) con lo que se llega a jornadas de 12 horas.

Guardias localizadas. Las guardias localizadas son otro de los puntos más conflictivos, ya que en 22 centros se pasa a este sistema. No generan libranza al día siguiente, por lo que el profesional empalma su jornada ordinaria con la guardia y la jornada del día siguiente. El plan establece que el personal de guardia localizada estará a 15 km. del centro. Los sindicatos afirman que son guardias de presencia física encubiertas ya que el sanitario deberá estar en el centro.

Piden a la población que no vaya al médico el día 11

• Los sindicatos hacen un llamamiento a la sociedad y todo tipo de organizaciones para que se movilice y que 'la huelga sea de la ciudadanía'

M.J.E. Pamplona

El secretario general del Sindicato Médico, Juan Carlos Sánchez de la Nava, hizo ayer un llamamiento a la población para que "no acuda al médico al menos la primera jornada de huelga, el día 11. Que los centros estén vacíos. Queremos que la huelga sea de la ciudadanía", dijo. Sánchez de la Nava defendió que el nuevo plan ataca los cimientos del sistema sanitario y supone una "pérdida de cali-

dad". "Todos los profesionales y sus representantes están en contra de esta reforma. Todos no podemos estar equivocados".

El responsable del sindicato añadió que están abiertos al diálogo y pidió a la sociedad civil que tome partido. También se dirigió a la presidenta del Gobierno, Yolanda Barcina. "A Salud se le ha ido la mano demasiado", dijo y añadió que por encima está la presidenta y que no le importa de dónde venga la llamada para dialogar. "Queremos llegar a acuerdos y soluciones", apuntó. "No nos hemos movido después de bajadas de sueldo de más del 25% pero ahora, con este plan, sí".